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工程學院院長遴選委員會臨時會會議紀錄 

一、時    間：110 年 6 月 15日(星期二)下午 13:30 及 15:00二場 

二、地    點：LINE 線上會議 

三、出席人員：趙振綱教授(請假)、陳志堅教授、邱建國教授 

    楊亦東教授(請假)、黃炳照教授、林昇佃教授               

四、主    席：鄭正元教授 

五、記    錄：陳美滿小姐 

六、決議事項： 

(一)、通過擬定與院長候選人晤談議題如下，提供院長候選人簡報時

參考。 

1. 請問院長候選人當選後最想優先推動的幾項工作重點為何？ 

2. 校務會議已經通過中程校務發展計畫，其中一項關於"院實質化

改造"如附件一所示，攸關院務未來發展甚巨，尤其工學院為全

校最早成立及規模最大的院，動見觀瞻，請問您的見解為何及

如何推動院實質化，甚至各項學校擬推動之重大政策？ 

例如：未來工學院及院屬系所在經費、 空間、員額各面向的合

作關係為何？例如管理費的分配，或是跨系研究空間的取得等。 

3. 工學院 108 年與 109 年大宗經費如附件二所示，請問如何進行經

費開源與善用呢？ 

4. 工學院由初期各系招生，逐漸建立院學位學程如工程菁英班、

EMRD、IATP，院在可預見未來發展中，將會面對院課程與師

資的共享、統合與分配，請問候選人對此發展方向的看法？  

5. 目前學校中程計畫中，已將教育部雙語教學計畫(BEST 計畫)納

入，工程學院也通過第一階段申請資格審查，將於七月中提交
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重點培育學院申請，若工程學院於 2021 年起執行此一雙語教學

計畫, 主要對象是本地生，且以培養英語專業人才為主，與過去

國際化推動不同，請問候選人有什麼樣的想法？. 

6. 今年公告之 2021QS 排名，本校工程學院首次落後北科大，其中

以聲望部份最為慘烈，試問候選人對於國際聲望提升有何策

略？ 

7. 請問候選人對於工程學院教師之多元升等有何想法？學校雖有

母法，但目前工程學院仍以著作升等為主，技術或教學升等之

相關辦法尚未建立。 

(二)、通過進行與院長候選人晤談時，錄影及錄音應徵詢院長候選人

同意為原則。 





工程學院經費狀況 
一般例行性院務預算費用 

 
 
EMRD 經費狀況 

 年初預算數 支出數 餘額 
108 年度 8,416,000 4,325,705 4,090,295 
109 年度 11,129,000 4,377,704 6,751,296 
支出項目：行政組員薪資、執行長工作津貼、演講費、導師費、鐘點費及各

項活動、招生、廣告費用等 

    
    

108 年度 年初預算數 支出數 餘額 

 6,259,900    3,520,278 2,739,622 
109 年度 6,161,000 3,636,146 2,524,494 

 年初預算數 支出數 餘額 
108 年度 6,259,900    3,520,278 2,739,622 
109 年度 6,161,000 3,636,146 2,524,494 
支出項目：增額博士生獎學金、副院長工作津貼、補助各系所教師費用、導

師費、企業參訪、升等審查、助教費、其他雜項支出 


